

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales

Últimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 73

Año XVI

Viernes 11 de Diciembre de 1914

Núm. 4 651

La crisis ministerial

La discusión en el Congreso

En nuestra última hora publicábamos anoche un telegrama dando cuenta de hallarse el gobierno en crisis. En la parte dedicada a relatar la sesión del Congreso habíamos del discurso del señor Bergamín, e indicábamos que el conde de Romanones se opone a los aumentos.

Habló después Burell y se puso al lado de Bergamín.

Romanones entonces comenzó con la obstrucción en el Senado, Burell dijo a Romanones: Yo, que conozco a S. S., sé que hay algo oculto, cuando se decide a dar la batalla a Bergamín, pero advierto a S. S. que la opinión está del lado del ministro de Instrucción.

Interviene Sánchez Guerra defendiendo la conducta de Bergamín y como el Conde de Romanones dijo que el gobierno al crear 800 escuelas lo hacía por repartir 800 credenciales, Sánchez Guerra dijo: Es muy extraño que S. S. crea que las credenciales solo son reproductivas para el país cuando las da S. S. No fueron muy del agrado del Conde estas palabras y se revolvió contra el ministro de la Gobernación para decirle que no debía actuar de Presidente del Consejo.

Habla Soriano en favor de Bergamín. Norgaés dice que no son exactos los conceptos de Romanones, relativos a un concierto entre las minorías y el Gobierno. Ese concierto lo hubo solo para el presupuesto de Guaymas.

Se declara en favor de los aumentos para Instrucción.

Bergamín dirigiéndose al conde de Romanones, le dice: Yo de esto no quiero hacer cuestión política; si S. S. quiere hacerla, entonces contestaré diciendo lo que significa el que S. S. quiera introducir economías en Instrucción, cuando con ciertos procedimientos que obriga a S. S. se gastaba mucho más y se hubiera llevado a España a la ruina.

El Sr. Alvarez (D. Melquiades) propone varias fórmulas para armonizar opiniones.

El conde quiere que España garezee

Mientras tanto Romanones conviense con sus amigos. El poco intelecto del conde pide luz para contestar a Bergamín, que le ha acusado en pleno Parlamento de querer llevar a España a la guerra. Romanones pide explicación de esas palabras.

Bergamín dice que el Conde le combate porque quiere que España intervenga en la guerra europea y él como ministro se ha opuesto con todas sus fuerzas a que se rompa la neutralidad. Romanones pide que se retiren esas frases.

Bergamín dice: Si mi palabra no ha respondido exactamente a mi pensamiento, retiraré el concepto. Producesen este momento un barullo extraordinario en la Cámara, que dura algunos minutos, y es tan grande la confusión, que a pesar de que vuelven a hablar el conde y el ministro, no se les oye ni una palabra.

Las izquierdas apoyan con su voces al ministro. Se oye la voz de Burell, que exclama: Ya sabía yo que había al-

go oculto. Lo que se pretendía—añade—era echar a Bergamín.

A todo esto, sigue la ausencia del presidente del Consejo, y los diferentes teléfonos del Congreso están funcionando sin interrupción, para averiguar su paradero, y decirle que hace falta su presencia en la Cámara.

De pronto se levanta el conde de Romanones, y enforzando la voz, le dice a Bergamín: S. S. ha roto lo concertado sobre la cuestión internacional, y por lo tanto, la discutiremos aquí con todas sus consecuencias.

Ocupa la presidencia el Sr. Besada, y trata de explicar su ausencia; sus palabras promueven grandes y prolongados rumores, al notarse que sus primeras frases eran una censura, aunque involuntaria, para el Sr. Aparicio, que ocupaba el sillal cuando se suscitó este incidente.

Final de la sesión

Segue el Sr. Besada y se advierte por lo que dice que no estaba enterado de lo ocurrido.

Los secretarios tratan de explicarlo, y Burell pide la palabra y manifiesta su parecer de que debe suspenderse la sesión.

El ministro de la Gobernación hace signos negativos.

El Sr. Bergamín se levanta, explicando al presidente lo que ha pasado, y termina con estas palabras: Como ministro, ratifico los conceptos objeto de este incidente, pero personalmente y como individuo de un partido, los mantengo, y sin decir más, se sienta, creyendo todos ver en esto que Bergamín se conceptúa dimitido.

El subsecretario de la Presidencia del Consejo, que se supone que ha ido con alguna recado del Sr. Dato, sube a hablar con el Sr. Besada, el cual da un campanillazo y levanta la sesión.

La mayoría aplaude francísimamente a Bergamín, y muchos diputados continúan de pie comentando lo ocurrido acaloradamente.—*Mencheta*

Cables y comentarios

Madrid 11 (3 mafías). En los pasillos del Congreso se comentaron acaloradamente los incidentes de la sesión.

Un grupo de diputados de la mayoría rodeó a Lacierva, y los liberales a Romanones.

Se comentaba que Besada hubiera dicho que mientras el incidente estaba en la Presidencia. El primer vicepresidente señor Aparicio, que preside, protestó contra tales palabras y Besada dió explicaciones.

Besada se quejaba del atrápello de Romanones, que tomó una cuartilla de la mesa de los teleggrafos sin el trámite previo de que aquella pasara por la presidencia.

La soberbia de Romanones

Confesando su poca capacidad intelectual, Romanones dijo en los pasillos que después de las palabras de Bergamín, dejó que hablara don Melquiades para pensar que debía contestar al ministro.

Lo pensó y me convencí de que el señor Bergamín estaba muerto como ministro, pues desde el banco azul no se puede decir lo que él declaró, no digo contra mí, que casado con 83 dipu-

tados, sino contra el señor María Lázaro, que es ministro unipersonal.

Esta tarde ha sido una de esas tardes en que se ha olido la sangre.

El señor Bergamín, en su discurso, me dió un navajazo, y yo no podía sino responder con las mismas acnes.

Burell y los republicanos

Considera Burell muy grave la crisis. Está conforme con la actitud de Bergamín y afirma que la crisis hay que discutirla muy despacio.

Yo plantaré el debate. Hay que saber lo que piensa el Gobierno y si se hace cargo de la indignidad que representan las explicaciones dadas por el señor Bergamín, después de la acusación que ésta lanzó contra el conde de Romanones.

Los diputados republicanos, decía: Lo ocurrido es, más bien que otra cosa, la resultante de la lucha existente entre la minoría liberal y los demócratas.

Consejo y crisis total

Después de la sesión hubo Consejo de ministros en Gobernación, Bergamín dijo que iba por cortaría, pues ya no era ministro.

Todos los ministros entregaron su dimisión a Dato. Este habló con el Rey, quien le dijo que fuese a la Granja.

Dato se encamionó a dicho Real Sitio después de un breve cambio de impresiones con los ministros.

Hablando de la solución de la crisis, se decía por caracterizados políticos que lo mismo podía limitarse a la sustitución del señor Bergamín, que podía ser extensiva a proveer ahora la cartera de Gracia y Justicia, no faltando quien estimase posible la salida del gabinete de más de un ministro.

El regreso del presidente, lo más pronto que se efectuará será a mediodía de hoy.

Qué pensará?

Se habla mucho de la actitud que adoptará el señor Dato ante el temor de que surjan nuevos incidentes, teniendo el Parlamento abierto y se sospecha que se acudirá a la sesión permanente, para aprobar los presupuestos, y que inmediatamente después vendrá el cerraje.

Otros afirman que esta crisis podrá costar la vida al gabinete Dato, y que no será difícil que le sustituya un gabinete Cierva, que quizá tendrá más consistencia, pues contará con su apoyo, más decidido por parte de las derechas e incluso de los mauristas.—*Mencheta*

Chismografía madrileña

Y el barco voló...

Había un país en el que todo el mundo era partidario de la neutralidad: el Gobierno, el pueblo, los elementos armados, los ciudadanos pacíficos, todo el mundo, menos unos cuantos, contadísimos laboradores, gente de pocos escrúpulos y de muy escaso fundamento.

Sin embargo, en aquel país tan neutral existían gobernantes de carácter débil, flojos para resistir las presiones y hasta las amenazas de los enemigos de fuerza que a todo trance deseaban hacerle perder al pueblo de la neutralidad las ventajas de su situación.

Varios intentos hábilmente dirigidos se

El deseo desenfrenado de bienes temporales

Pero, venerables hermanos, los males a que acabamos de pasar revista con dolor, tienen una raíz más profunda, y, a menos que el celo de los bispos no se aplique a extirparle, el objeto de nuestros deseos, a saber, la tranquilidad estable y permanente de los negocios humanos, no será conseguido.

¿Cuál es esa raíz? El Apóstol la enseña: *La raíz de todos los males; es la concupiscencia (1).*

En efecto; los males que sufre al presente la sociedad humana nacen todos de esta fuente, puesto que por las escuelas perversas, donde se forma a la débil y tierna juventud y por la mala Prensa diaria o periódica, donde se forma la mentalidad de la inexperta muchedumbre, y por todos los otros medios puestos en acción para dirigir a la opinión pública se ha introducido en los espíritus el pernicioso error de que el hombre no tiene que esperar en una vida eterna y bienaventurada, que aquí abajo puede ser dichoso gozando de las riquezas,

(1) San Pablo a Timoteo, VI-10.

frustraron gracias a la Providencia, que volaba tanto por la suerte de aquel país que, como único en el mundo, a pesar de que gobernantes y gobernados llevaban siglos entorpecidos por la inercia para labrar su ruina, según sosteniéndose de milagro y a ratos hasta con ciertas apariciones de bienestar.

Una de estas tentativas encaminadas a crear al país de los neutrales un conflicto gravísimo que le hiciese abandonar su actitud, es la que motiva nuestros comentarios de hoy.

El caso fué, si no mienten los informes que se nos facilitan, que uno de los países beligerantes alegando antiguos convenios, después de pretender en vano un auxilio de hombres, reclamó que se les facilitaran armamentos, cañones, ametralladoras y municiones.

Hubo los consignantes evasivos y las obligadas excusas, pero el apremio se hacía cada vez más tenaz y amenazador. Al beligerante pediguño, a pesar de su decantada omnipotencia, los cañones, las ametralladoras y los cartuchos, le hacían muchísima falta; y su embajador, modelo de diplomáticos chinchos, puso un cerco en toda regla para conseguir que la petición fuese atendida. Con objeto de vencer los escrúpulos de los gobernantes del país neutral, el embajador invocaba las cláusulas de cierto convenio referente a la construcción de una escuadra diciendo que los cañones y ametralladoras cuyo envío gestionaba podían ser propiedad exclusiva de la sociedad de construcciones navales y ésta necesitaba para el armamento de unos buques de guerra destinados a la acción neutral.

El embajador logró, al fin, su propósito y los armamentos fueron embarcados con grandes precauciones para que no pudiesen entorpecer del tamaño los cañones de otros países beligerantes ni la opinión pública, que tampoco lo habría consentido sin protestas.

Valioso era el cargamento: dos baterías de cañones, tres de ametralladoras y unos millones de cartuchos. Lo embarcaban en una noche con el mayor sigilo y, sin embargo, se supo y hubo un consuejo que formuló enérgica reclamación. No fué atendida y el buque se puso con las botas y cascabelos de los armamentos que iban facturados como si fuesen maquinaria.

Trinta horas escasas llevaban de viaje cuando cerca de las 7 guías de un canal de cuya soberanía bisona el poderoso imperio que para proporcionar cañones ha de recurrir a estos procedimientos, estando la mar serena y a la vista de la costa, el vapor sufrió de pronto una horrible conmoción, oyóse un pavoroso estampido, una columna de agua se levantó hasta el cielo, y la nave, su carga ilícita y sus tripulantes desaparecieron para siempre.

El buque contrabandista había chocao con una mina más neutral desde luego que los gobernantes de aquel país que pregonan la neutralidad, pero vacilan y ceden apenas un embajador tenaz, les abruma demasiado con sus exigencias.

Cirici Ventalló.

NOTAS MILITARES

COMBATE NAVAL

El combate naval a la altura de las islas Falkland entre ingleses y alemanes, que el Almirante británico se ha apresurado a hacer público, no tiene la trascendencia que se le quiere atribuir.

Para Alemania, su escuadra principal es la que viene en Kiel. Fuera de ella, todo lo demás constituyen unidades aisladas, que podían producir determinados disgustos al comercio de los aliados, y algunas sorpresas, como la de las costas chilenas y la del crucero Pogoras, pero nada más.

El Gaisener, Sharnhorst y Leipzig

de los honores y de los placeres de esta vida.

Nadie se asombrará de que estos hombres, formados para la dicha y arrebatados con fuerza hacia la adquisición de estos bienes, despliegan la misma fuerza en rechazar todo lo que en este camino los retarda o demora.

Y como estos bienes no están repartidos por igual entre todos los individuos, y como, por otra parte, la autoridad social tiene por misión impedir que la libertad de cada uno se desborde para hacer daño a otro, de ahí nace el odio a la autoridad, la envidia que inflema a los desgraciados cuando ven a los ricos, las rivalidades recíprocas y las luchas de clases entre los ciudadanos; pues unos se esfuerzan por arrebatar lo que les falta, mientras los otros quieren retener lo que poseen y aumentarlo.

Nuestro Señor Jesucristo ya tenía previsto este estado de cosas, y por eso en el sermón enteramente divino que pronunció en la montaña, tuvo buena cuenta de explicar cuáles son las bienaventuranzas del hombre sobre la tierra, estableciendo, puede decirse, las bases de la filosofía cristiana.

Hasta los hombres completamente ex-

perdidos devuelven al comercio aliado del Pacífico una mayor tranquilidad, como es la devolvió en los mares orientales la captura del Emden y el Königsberg. Pe o eso no es lo que decide la guerra. Ni esos buques alemanes eran lo bastante para constituir una amenaza seria del poder naval británico ni para proteger el comercio propio. Lo que Alemania no recibía por Italia, Suecia u Holanda, no podrá recibirlo por el Bórtal.

(EL EJERCITO ESPAÑOL).

MADRID

EL PODERIO INGLÉS

Evidentemente existe en España una opinión hostil a Inglaterra. No todos los españoles se acuerdan de Gibraltar, pero constituyen legión inmensa los que no olvidan que existe esa humillante detentación de nuestro territorio y la más humillante pesadumbre que representan las órdenes que nos impiden ejercer libremente nuestra soberanía. En España es reducidísimo el número de los francófilos, si es que los hay; el que es grande es el de los anglófilos; se da el caso de que existen muchos miles de españoles que, son, a la vez, francófilos y enemigos de Inglaterra.

Realmente esta nación poderosísima, no ha hecho nada para merecer nuestras simpatías. Aún prescindiendo del pasado y ateniéndonos solamente al momento actual, se ve que, o pretende ejercer sobre nosotros una tutela oprobiosa, o que nos otorga un trato desconsiderado e intolerable. Las repetidas visitas a nuestros barcos, olvidando que tan territorio nacional es el puente de un buque como la Puerta del Sol, nos han ofendido. El apresamiento del León XIII es algo que nos ha ultrajado, y a la vez, al derecho de gentes. Sin que los gobernantes de aquella nación estén tomados de la ira y de la soberbia, no se comprende como pueden dar órdenes para que se realicen hazañas como la del apresamiento de aquel transatlántico. Y no ya demostrándose que no conducía contrabando de guerra alguno, pero aún en el caso de ir abarrotado de fusiles y cañones, siendo entre naciones neutrales, el comercio ese es libre; lo que no podríamos hacer es llevarlos a países beligerantes, pero a los que no están en guerra, ¿cómo no?

Inglaterra lo entiende de otro modo y considerándose dueña y señora de los mares, apresa los barcos indefensos e inflige a las naciones que pertenecen a frentas y vejámenes ultrajantes. Yo no sé que porvenir reservará la Providencia al poderio inglés, pero se nos figura que si se viera hundirse, del mundo entero saldría un jhurral ensordecedor, cual si desapareciera la más poderosa máquina de la tiranía y de la perfidia.

Miguel Peñarol.

Noticias militares

Vuelta a activo.—Se ha concedido la vuelta a activo, al segundo teniente (R. R.) don Rafael Espasa Roselló, de la reserva de Córdoba.

Presentado.—Se ha presentado en el Gobierno militar don Francisco Morales, primer teniente de Segunto, que marcha a Eliza con licencia de pasadas.

Enciclica pro pace

(Continuación)

tan numerosas y tan grandes, causados por este antagonismo de clases—tanto a los individuos como a la comunidad de los ciudadanos—, no tenemos necesidad de decirlo. Nos vemos y deploramos las frecuentes huelgas que repentinamente paralizan el curso de la vida, así como las algaradas y movimientos populares, en los cuales no es raro que se acienda a las armas y que sea derramada la sangre humana. Nos no tenemos que repetir aquí los argumentos que refutan, con evidencia, los errores de los socialistas y de otros del mismo género. Este trabajo ha sido ejecutado con mucha sabiduría por León XIII, nuestro predecesor, en Cartas Enciclicas, con razón memorables; y vosotros, venerables hermanos, valad con verdadero celo para que estas lecciones tan importantes no escigan jamás en el olvido, sino que al contrario, en las asociaciones y en las reuniones de los católicos, en la sagrada cátedra y en los escritos públicos, sean sabiamente explicadas e inculcadas cada vez que la oc-

sión lo exige; pero sobre todo—no tenemos que repetirlo—, con la ayuda de todos los argumentos sacados del Evangelio, de la naturaleza misma del hombre y de la consideración de los intereses públicos y privados, exhortemos con ardor a todos los hombres a amarse fraternalmente en virtud de la divina ley de la caridad. Este amor, ciertamente, no debe tener por efecto suprimir la diversidad de condiciones, y, por consecuencia, la de clases—cosa irrealizable, lo mismo que en el cuerpo viviente es imposible que todos los miembros tengan la misma función e igual dignidad—; pero él hará que los que se encuentran en una situación superior se abatañ hasta sus inferiores y que, no solamente observen con ellos equidad y justicia, si no que los traten con bondad, afabilidad y paciencia, y que estos últimos, a su vez, se recojan en la prosperidad de aquéllos y fisa en su asistencia del mismo modo que entre los hijos de una misma familia el más joven descansa bajo el patrocinio y asistencia del mayor.

traña a la fe encuentran allí una sabiduría incomparable y la enseñanza más completa sobre la religión y la moral, estando todos de acuerdo en que nadie, antes del Cristo, que es la verdad misma, ha hablado en términos parecidos de semejante materia, ni con la misma autoridad y gravedad, ni con igual sentimienta de amor.

De esta divina filosofía, el secreto profundo y escondido es que los pretendidos bienes de esta vida mortal son, sin duda, la apariencia del bien, pero no la realidad, y que el gozo que producen no puede hacer dichosa la vida del hombre. En efecto; según la enseñanza de Dios, la riqueza, la gloria, el placer, son tan poco capaces de labrar la felicidad del hombre, que el que quiera verdaderamente gozar de la dicha, deba, por amor de Dios, renunciar a todos estos bienes: *Dichosos los que son pobres... Bienaventurados los que lloran... Bienaventurados aquellos a quienes los hombres rechazaron y colmaron de oprobios e infamaron (1).* Es decir, que si soportamos con paciencia los sufrimientos, las adversidades y las miserias

(1) San Lucas, VI 20 22.



Sabañoncida

Maravilloso preparado para curar radicalmente toda clase de sabañones.

DE VENTA EN LAS BUENAS FARMACIAS

El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros reunidos á prima fija

Inscrita en el registro que establece la Ley de 14 Mayo de 1908 por R. O. de 8 Junio de 1909

Domicilio social: Los Madrozo, 34. — Madrid

GARANTIAS

CAPITAL	Subscrito	1,000,000,00
	Desembolsado	800,000,00
	Estabilidad	75,043,06
BESERVAS	De riesgo en curso (constituida en valores del Estado, depositados en el Banco de España)	478,243,84
	Primas recaudadas en 1913	1,528,203,76
	Reservas satisfechas hasta 31 de Mayo de 1914	2,733,459,36

Ramo de vida del ganado.—Ramo de robo, hurto y extravío del ganado. (Primera Sociedad que lo ha establecido).—Elija especial de vida para el ganado de cría y al destino exclusivo a las faenas agrícolas. (Primas muy reducidas.)

Madrid: Dirección General, Los Madrozo, 34.—Córdoba: Inspección general, Plaza de Cánovas.—Sevilla: Agencia General, Cánovas del Castillo, 43.—Jerez: Inspección Regional para Sevilla, Cádiz, Málaga y Granada: Cánovas del Castillo, 14.

ACEITUNA DE MOLIENDA

EN LOS ALMACENES DE SAN ANTONIO, de los señores Carbonell y Compañía, (Torre de la Malmuerta), se compra á 27 reales fanega de 50 kilos, siendo fruto maduro, limpio, sano, cogido del día y sin soleo ni mezcla de manzanilla ó gordal.

Importante para el público

Herniados, quebrados, leed Llegará á Córdoba hospedándose en el Hotel España y Francia, donde permanecerá solamente el martes 15 del actual, el reputado ortopedista de Barcelona Sr. Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuadruple y Triple Regulador, que tantas curaciones de hernia han realizado, y de los cuales hacen constante recomendación los médicos, convencidos de que, real y positivamente, aventajan en mucho á los demás sistemas conocidos. Está plenamente demostrado que el quebrado que no cura con tan maravillosos bragueros, no se cura con ninguno otro; absolutamente nadie puede ofrecer garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent, de Barcelona. Los bragueros de la casa Torrent no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor á que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada, hasta su completa curación. Construcción especial de todas clases de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano.—Nota.—Tértese presente que el especialista Torrent estará en CORDOBA el día 15 en la Fonda España y Francia; en Jaén el día 14 en la Fonda La Española; en Linares el día 13 en el Hotel Cervantes; á donde podrán visitarle tantas personas lo deseen. Los que no aprovechen esos días tendrán que dirigirse al consultorio de Barcelona, Unión, 13.

Boletín Religioso

Santo de mañana
San Hermógenes.
Jubilao circular
Mañana en la Santa Iglesia Catedral, por el Excmo. Cabildo.
Los Dolores.—Mañana sexto día de novena á la Inmaculada durante la misa de nueve.
Cister.—Mañana sexto día de solemnidad novena á la Inmaculada, á las cuatro y media de la tarde. Habrá Manifesto y sermón, que predicará don Bernardo Bañuelos Turiso, capellán de prisiones.
Santa Marina.—Mañana, á las seis y media de la noche, quinto día de la novena en honor de la Inmaculada Concepción, cantándose por un coro de niñas escolásticas cánticos del repertorio del Padre González, según el «Motu Proprio» de S. S. Pio X.
Adoración Nocturna.—La Vigilia del 12 al 13 corresponde al turno tercero (San José).
Espíritu Santo.—Mañana séptimo día de novena á la Inmaculada media hora después del toque de oraciones.
REAL, VENERABLE E ILUSTRE HERMANDAD DE NUESTRA S. NORA DE LOS DOLORES
Siendo muy escaso el número de hermanos que han asistido á las dos juntas anteriores, se celebrará otra el próximo domingo 18 del corriente á las once de la mañana, para resolver asuntos de importancia, suplicando á los hermanos su puntual asistencia.
El Secretario, Alejandro Ruiz.
Est. periódicos se publican con escuerra selectividad.

DE INSTRUCCION PÚBLICA

En concurso de ingreso de internos ha sido nombrado maestro en propiedad de la escuela mixta de Almedías de Agreda (Soria) don Gregorio Peraino Sáenz y que si y en Espiel.
—Por el R. D. de Sevilla ha sido nombrado maestro interino de la 8.ª escuela de esta capital, (San Pedro), don Eduardo Alberdi Ortega, que desempeñaba la 2.ª de Pozoblanco.
—Se ha prescrito de su cargo al maestro de la 2.ª escuela del Vico de los Perichos, don Antonio López Hernández.
—Ha solicitado la sea concedida la pensión de viudedad reglamentaria de la María del Carmen Lema Silas Ariza, viuda del maestro que fué de Rute, don Francisco Pérez Jiménez.

NOTAS DE HACIENDA

Se han recibido las órdenes de devoción á Juan Cabrera Vazquez, 1,000 pesetas que ingresó para reducción de servicio en filas.
§ Pagos para mañana: D. Enrique Requival, 1,000 pesetas; D. Joaquín Zavalvo, 1,250; D. Diego Padilla, 2,500.

D. Carlos Molina, 95 84; D. Nicasio Mateo Romero, 83 34; D. Rafael Villatoro, 66 66; D. José Mora, 100; D. José María Toro, 83 33; D. Manuel Boj, 66 66; don Luis y D. Mariano Valbuena, 100; don Lorenzo Luna, 50; D. Manuel Gutiérrez de los Ríos, 562 50; D.ª Rosalía Alvarez, 90; D. Sebastián Ortiz, 93 80; D.ª A. lela Vargas, 115 26; D. Miguel Mírmol, 83 33; Sr. Administrador de Correos, 871 75; id. 50; D. Alberto Castilleja, 250; D. A. lofo Castiñeiza, 64 25.

Crónica Provincial

De Palma del Río
Cultos
El día 30 de Noviembre último comenzó en la iglesia parroquial de Nuestra Señora de la Asunción de esta ciudad, una solemne novena á María Inmaculada ante la Real presencia de Jesús Sacramentado y costada por las Hijas de María.
Es imposible describir la solemnidad que han revestido estos cultos, pues la hermosa iglesia parroquial ha sido inundada para los numerosos fieles que han acudido á la novena.
El altar, primeramente adornado con innumerables luces y flores, presentaba un aspecto brillantísimo. La iglesia lucía rica y esplendorosa de azul celeste.
Los sermones han estado á cargo del M. R. P. Fr. y Juan de Lucas, D.º Abad de los Capuchinos de Andalucía y Guardián del Convento de la ciudad de Córdoba, á quien hemos admirado, no sólo por la solemnidad de su palabra, si que también por la profundidad de sus conocimientos.
No se han hecho esperar los cantos, porque han sido innumerables las confesiones y comuniones, y fruto de estas tres cosas también ha sido el sereno entusiasmo de la Congregación de Hijas de María en sus coros más, que unidos á los diez y ocho que ya había formado, suman un total de veintidós, advirtiéndose que antes solamente había cinco coros de esta Congregación.
El día de la Paréntesis se estrenó una preciosa y rica escuela real que sirvió para la Misa de Comunión.
Regreso
Ha vuelto asistido de su expedición á Madrid, Z. rezos, Barcelona y Valencia, el rico propietario y estimado amigo nuestro, don Félix Moreno Benito.—El correspondiente.
De S. Sebastián de los Ballesteros
Un Ayuntamiento modelo
A pesar de lo dispuesto sobre pesas y medidas, aquí se pesa y se mide por el sistema antiguo, nunca se giran vis-

tas á los establecimientos, las tabernas nunca se cierran, en las mismas se le tiran de las orejas á Jorge y con males antes de las once el dinero á estos pobres jornaleros.

La higiene

En cuanto á higiene, estamos á la altura de los adelantos modernos, las calles en su mayor parte están pavimentadas, dentro del centro del pueblo, hay varios molinos acibaros, son alpechines correa por las calles formando bahías que impiden el tránsito y lo que es peor, estos alpechines se infiltran en los pozos de agua potable que hay en ésta para el consumo del pueblo; en las mayorías de las casas hay escurridos de cerdos y montañas de estiércol que producen mismas nocivas á la salud.
Conviene remediarlo.—El Correspondiente

De otros pueblos

Plinto
De unos autos de juicio declarativo de mayor cuantía, seguidos en el Juzgado de Ocaña, á instancia de la Sociedad mercantil Fernando Pallarés é Hijos, contra la Compañía de ferrocarriles Andaluces, sobre cobro de 2574 pesetas, conoció ayer la Sala de lo civil de la Audiencia de Sevilla.
Por la Compañía ferroviaria, apelante, informó el señor Campos Palacios, y por la Sociedad actora el señor Olavijo, que interesó la confirmación de la sentencia apelada.

Robo de cerdos

Al vecino de La Carlota, Pedro Ormona Blanco, le han sido robados nueve cerdos de una zorra. Ignórase quienes sean los autores.

Hurto de bellotas

La baxomérita de Fuente Ovejuna ha detenido á Miguel Peñano Rodríguez, Manuel Castillejo Caso y Francisco Cabrera Montero, que llevaban 8 cesterines de bellotas, hurtadas en fincas de aquel término.

Comisión provincial

La sesión de hoy

Preside el señor Moreno Rubio. Leída y aprobada el acta de la anterior, se acuerda: Transferir de la Casa Hospicio á observación en dementes á la alienada Rafaela Luque, que padece enagenación mental. Quedar enterados del oficio del Sr. Gobernador civil trasladando orden del Excmo. señor Ministro de la Gobernación sobre los nombramientos de médicos civiles de las Comisiones Mixtas de Reclamamiento y de que ha ingresado en dementes, por orden del Gobernador, Antonio Rodríguez Ariza. Conceder á Antonia García Lorenzo, de 84 años, su ingreso en la Casa Hospicio. Lo mismo á José Cabello y Antonio González, de Bujalance. Aprobar un presupuesto formado por el Director de Carreteras provinciales para la reparación del ramal de Fernán Núñez á su estación.

DE SOCIEDAD

Mañana celebra sus días doña Guadalupe Blanco.
—Regresaron de Fernán Núñez las bellas señoritas Rosario y Conchita Gómez Jiménez, acompañadas de su tío don Francisco Gómez Torres.
—Llegaron de Villanueva de Córdoba el alcalde y secretario del Ayuntamiento don Francisco Ayllón Herruzo y don Juan Osalís, respectivamente.
—Está en Córdoba el diputado provincial don José Vargas Luna.
—Llegó de Madrid el rico propietario don José Luque Leal.
—El día de la Paréntesis firmaron sus esposas en Fernán Núñez la bellísima señorita Matilde Gómez Jiménez, hija del jefe del partido conservador, y el joven borinqueno don Rafael Angel Muñoz y Ramírez de Arellano. El acto se celebró en casa de los padres de la novia, á presencia del párroco don Fernando Calatrava Gómez, y siendo testigos el alcalde don Francisco López Serrano y don Fernando Secada Míguez, don Eugenio Montero Luna y don Fernando Nisto María. Por adelantado salivamos á los novios nuestra salutacion.
—Ha sido pedida la mano de la señorita Concepción Oriado Martín, para don Diego Vazquez Fimia.
—Se encuentran en Córdoba el alcalde y secretario del Ayuntamiento de Puebla nueva.
—Hoy ha entregado su alma á Dios en Carabanchel, á cuyo hospital militar fué hecho un año para que le hicieran una operación quirúrgica, nuestro amigo y buen amigo D. Nicolás Alonso Ocaña, que hasta dicha fecha fué primer profesor veterinario del regimiento de lanceros de Sigüenza.
—Estos últimos días, con motivo de haber sido visitado, supimos la agravación que había experimentado en su dolencia.
A su desconsolada viuda doña Elisa Quintana y á sus tres pequeños hijos, acompañamos en su justo dolor por tan irreparable pérdida, á la vez que pedimos á nuestros lectores una oración en auxilio del alma del finado.

Crónica Local

El Deán

Siempre mejorando nuestro buen amigo don José Blanco Sañó.
Desde el domingo que recibió el Santo Viático se han celebrado en su oratorio misas todos los días por el señor Lectoral don Marcel López Oriado, ó por el beneficiado don Francisco Bejarano Fernández. El señor Deán ha recibido la Sagrada Comunión de misas de dichos sacerdotes. Nos complacemos en hacer públicos estos detalles de la enfermedad del señor Deán, por cuyo pronto alivio seguimos pidiendo á Dios.
Prórroga
Don María Ocha y Astís, ha solicitado la sea concedida prórroga de dos meses para realizar la instalación eléctrica para el alumbrado público de Posadas que se le tiene concedida.

La fiesta de los abogados

A la fiesta que en honor de la Inmaculada y San Rafael celebra el Ilustre Colegio de abogados, y como repeticiones hemos dicho se celebrará el próximo domingo, ha sido invitado y ha correspondido á la invitación nuestro Ilustre Prelado.
La fiesta comenzará á las diez y media en punto.

Licencias

Se han expedido licencias de caza á don Antonio Jurado Galvez, de Puente Jesú; don Hilario Parlop Pedien, de Lucas; don Francisco Morillo Gómez, de Ocaña, y don Pedro Notario Palma, de Montoro.

Mordigos

A disposición de los gobernadores respectivos han sido puestos Pascasio Valle Carrizo á Ciudad Real y Rafael González Fernández, á Madrid.

Monte de Piedad

El lunes próximo 14 del corriente tendrá lugar en este establecimiento la subasta pública de alhajas procedentes de empeños hechos en la Central y Sucursal primera durante el mes de Febrero último y que con arreglo á los estatutos de la casa corresponden venderse.
Podrán ver las alhajas las personas que lo soliciten de Conaduría y se facilitará á quien lo desee lista impresa de las mismas.
El acto dará principio á las diez de la mañana.

En la Audiencia

Juicio para medias: Sección primera, Rute, infracción ley de pesa, contra Juan A. Ruiz, defensor el señor Oregón.

LOS MEJORES CAFES
Tucate Claris
Almacén de Coloniales
CAPARRÓS Y COMPAÑIA

Adjuntos

La Audiencia de Sevilla ha nombrado para el año próximo adjuntos del Juzgado municipal de Bujalance á don José Díaz Moreno, don Francisco Pérez Pérez, don Juan de la Cruz Véazquez Lara, don Antonio Gaster Vizaris, don Antonio Luis Castro y Castro, don Salvador de Castro y Lara, don Francisco Baena Vazquez, don Juan María Bague Loza, don Luis Oca y López Obrero, don Juan Galán Pérez, don Amadeo Ortiz Yébenes y don Domingo Rojas Castro.

Niños aventureros

En el mixto de anoche fueron traídos á Córdoba los niños de 11 y 12 años de edad Rafael López y Rodolfo Fozcos, que abandonaron su domicilio el día 27 del mes pasado, marchando á Cádiz ocultos bajo los asientos del tren.

Estadística demográfica

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta provincia durante el pasado mes de Octubre fué el siguiente:
Población calculada, 505.649. Nacimientos: vivos, 1.275; varones, 705; hembras, 570; legítimos, 1.218; ilegítimos, 57; expósitos, 11; muertos, 85; varones, 19; hembras, 16; legítimos, 84; ilegítimos, 1; sustituidos por 1.000 habitantes, 252; matrimonios, 471; nupcialidad por 1.000 habitantes, 0.93; mortalidad por 1.000 habitantes, 2.19.
Defunciones: Varones, 585; hembras, 528; menores de cinco años, 506; de cinco y más años, 603; en hospitales y casas de salud, 49; en otros establecimientos benéficos, 9; fiebre tifoidea (diferencia abdominal), 25; fiebre intermitente y ceguera palúdica, 25; sarampión, 36; escarlatina, 4; coqueluche, 3; difteria y crip, 21; gripe, 14; otras enfermedades epidémicas, 18; tuberculosis de los pulmones, 44; tuberculosis de

las meninges, 4; otras tuberculosis, 9; cáncer y otros tumores malignos, 21; meningitis simple, 5; hemorragia y reabsorción cerebral, 54; enfermedades orgánicas del corazón, 57; bronquitis aguda, 55; bronquitis crónica, 17; neumonía, 34; otras enfermedades del aparato respiratorio (excepto la tisis), 50; afecciones del estómago (menos cáncer), 15; diarrea y enteritis (menos de diez años), 148; apendicitis y tiflitis, 6; hernias, obstrucciones intestinales, 4; cirrosis del hígado, 16; nefritis aguda y mal de Bright, 28; tumores de cancerosos y otras enfermedades de los órganos genitales de la mujer, 2; nupción puerperal (fiebre, peritonitis, fiebres puerperales); 6; otros accidentes puerperales; 8; debilidad congénita y vicios de conformación, 80; sepsis, 25; muertes violentas (excepto el suicidio), 12; otras enfermedades, 248; enfermedades desconocidas ó mal definidas, 28; total de defunciones, 1.108.

F. Guijo DENTISTA
Calle Gondomar
Usado está la fotografía

En unos exámenes.

Catedrático. ¿Saba V. cual es el remedio más indicado para combatir el reuma, gota, cistitis, artrititis, mal de piedra, cólicos nefríticos, neuralgias y demás manifestaciones artroclásicas? Alumno. La «Piperazina Dr. Grau».

Cisco de orujo

Se vende en los almacenes de los señores Carbonell y Compañía, (Torre de la Malmuerta), al precio de diez reales hectolitro, y once reales llevado á domicilio.

CASA JOSE BARRA, NIÑO

TORIL, 1, 3 y 4
Precios de venta al público desde el 5 Diciembre hasta nueva cotización.
Carnes de vaca con hueso, 2.20, idem sans los huesos, 2.92
Ternera con hueso, 2.40, idem sans los huesos, 2.40.
Borrugo, 1.80.
Molcho, 1.80.
Estos mismos precios siguen en las Sacarías establecidas en la calle Concepción, Plaza Mayor y Judería.
Pan extra catalán, á 0.46 kilo; idem 1.ª, á 0.42; id. de familia ó labor, á 0.47.

Gran Café "La Perla"

CONDE DE GONDOMAR, 1
El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido á los exquisitos artículos que prepara que son elaborados con lo más puro y selecto que se consigue.
La única Casa que tiene la cocina á la vista del público para que éste pueda apreciar con la limpieza y esmero que se hacen los géneros que en el mismo se expendan.
Respetada de la Casa en chocolates son puros á 80 céntimos. A domicilio, llevándolo con servicio de la casa, á 85 céntimos.
Cerveza al grato y en botellas de todas marcas.
Además guisos, vinos y licores nacionales y extranjeros.
Las aguas que se utilizan en esta Casa son inmejorables llamadas del Cabildo.
Servicio permanente y á domicilio.—Teléfono, núm. 6.

Preparados por el fabricante
HIPOLITO CABRERA
ALFAREROS, 11.—POZOBLANCO
Venta fábrica de chocolates donde tiene extraída libre al público.
Visítanos en este establecimiento.

ESTOMACAL
Con el Elixir Saiz de Carlos se curan las enfermedades del estómago é intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.
DIARREAS
disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos. Lo reclaman los médicos.
De venta en las principales farmacias del mundo y Sevilla, 33, MADRID
Se remite folleto á quien lo pida.

Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

Lotería Nacional

Madrid 11 (11:00).

Acaba de celebrarse el sorteo de la Lotería Nacional, correspondiendo los premios mayores a los siguientes números:

Con 250.000 pesetas

14.612 Sevilla

Con 100.000

12.704 Teruel

Con 60.000

17.380 Madrid

Con 6.000

12967 12287 00524 17108 17289
09655 11508 05071 08950 08998
18027 04472 07124 01810 06822
11716 11069 02228.

La Bolsa

Madrid 11 (16).

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó a 71'05.—El 5 por 100 amortizable, a 92'00.—Cédulas hipotecarias, a 87'15.—Las acciones del Banco de España, a 452'00.—Las de la Tabacalera, a 269'00.—Banco Español de Crédito, a 000'30.—Los franceses, a 108'80.—Las líneas americanas, a 25'90.

Crisis ministerial

Confusión

Madrid 11 (12 media.)

En los círculos políticos se hacen muchos comentarios respecto a la solución que podrá tener la crisis. En esto hay confusión muy grande.

Dato sin llegar

Aunque se aseguró que el señor Dato llegaría a Madrid de regreso de la Granja a las diez, es lo cierto que a las once y media no había regresado aún. Se dice que al llegar el señor Dato los ministros dimitisarios celebrarán Consejo.

Será parcial la crisis

Por la forma del mejor origen podemos asegurar que la solución que tendrá la crisis será parcial y no afectará más que a la cartera de Instrucción.

Es casi seguro que se encargará de la misma el señor Bagallal.

Bagallal es el ministro

Madrid 11 (4:45 tarde).

Urgente.—Acaba de regresar de la Granja el señor Dato, y nos ha dicho que Bagallal se encargará de la cartera de Instrucción.

La dimisión no se publica

Madrid 11 (tres tarde)

Madrid 11 (siete tarde)

Se ha consumado el hecho de que La «Gaceta» de hoy no publique la dimisión de Bergamín.

Los ministeriales decían que era natural, pues hasta que Dato venga a Madrid no se sabrá si el Rey habrá admitido esa dimisión ó todas las del gabinete.

Dice Bergamín

Hemos hablado con el señor Bergamín, quien nos ha explicado el incidente de ayer.

Dice que después de reflexionar un poco sobre su acometida contra el conde de Romanones, comprendió que como ministro no podía seguir en aquella actitud, pues podía arrastrar con él al Gobierno y él no quería ser desleal.

Temporero quiso abandonar en el asunto porque no creyó pertinente que apareciera ante Europa que había divergencias respecto al mantenimiento de la neutralidad, entre los dos partidos combatientes. En rigor no la hay. España entera quiere la neutralidad, y si en el partido liberal hay quien abogue por la intervención, no es el partido sino la personalidad de Romanones aislada.

Ahora bien, lo que ayer dije que pensaba de Romanones sobre este asunto, lo digo pensando hoy igualmente y llegará día en que lo demostraré de modo que no quede lugar a dudas. Para mis ideas de ayer en el banco azul yo mismo me impuse una pena, presentar la dimisión en el acto.

En busca de Dato

A las once de la mañana el Sr. Sánchez Guerra salió del ministerio y subió en su automóvil. Nos dijo que iba en busca de Dato.

Qué pasará

Toda la mañana se han visto muy animados los centros políticos.

Aunque se daba como desconfianza la solución de la crisis, se seguían haciendo muchas cabalas. Qué se opinaba que se proveyera la cartera de Gracia y Justicia, quien supuso que habría alguna modificación más en el Gabinete.

Se dijo que a las diez y cuarto habría Consejo de ministros en el domicilio del señor Dato y allí marcharon los periodistas, esperando que éste llegara de la Granja.

Dice Dato

El señor Dato regresó de la Granja en automóvil y marchó a su domicilio a comer.

Le acompañaba el Sr. Sánchez Guerra.

El Presidente nos contó su viaje en los siguientes términos:

Salió anoche de Madrid a las diez y cuarto.

La noche estaba oscura y los caminos difíciles por el tiempo.

Al llegar a Navacerrada, la nieve impidió que continuáramos nuestro automóvil.

Volvíamos a tomar la carretera de Guadarrama y a las tres de la madrugada llegué a La Granja.

En el Palacio se me habían preparado habitaciones para que descansara.

El Rey me recibió poco después y le informé detalladamente de lo ocurrido ayer en el Congreso con Bergamín.

Yo no estaba presente por hallarme en el Senado a dicha hora. Cuando fui a la otra Cámara y conversé con los ministros, el Sr. Bergamín me dijo que presentaba su dimisión con carácter de irrevocable.

Yo quise disuadirle, pero él insistió. Los demás ministros, dando carácter político al asunto, me entregaron sus dimisiones y yo puse todas ellas y la mía en manos del Rey.

Don Alfonso tuvo la bondad de ratificarme su confianza y me facultó para que yo recomponiera el Gabinete en la forma que estimase oportuna.

Dijo el monarca que la discusión de los presupuestos estaba muy avanzada y que era imposible que hoy mismo se encargara de ninguna cartera un ministro nuevo.

El único que estaba en condiciones era don Gabino Bagallal. Este como ministro que es de Hacienda conocía el presupuesto de Instrucción y tiene la facultad de conocer este ministerio por haberlo desempeñado en anterior etapa conservadora.

Ahora se aprobarán los presupuestos y luego durante el interregno parlamentario se nombrará el ministro que en definitiva debiera desempeñar dicha cartera.

Al Rey le pareció muy bien la propuesta y me dijo que podía ponerle a la firma los decretos cuando quisiera.

A las ocho de la mañana volví a hablar con el Rey, quien me invitó a desayunarme con él, y a las diez y cuarto emprendí el viaje de regreso.

En el camino me encontré al Sr. Sánchez Guerra que había ido en mi busca.

Esta tarde a primera hora iré al Congreso y daré cuenta de lo ocurrido.

Le preguntamos si había hoy Consejo y el Presidente dijo que no hacía falta.

La guerra Europea

Noticias de la madrugada

Parte oficial francés

Bruselas.—El parte oficial de las tres de la tarde dice:

El día 9 ha transcurrido calmoso en Bélgica.

En la región de Arras el enemigo no ha intentado ningún ataque ofensivo.

Más al Sur, en la región de Quaregnon, hemos conseguido algunos progresos, variando de 200 a 600 metros.

Lo conquistado ha sido conservado y fortificado convenientemente.

En la región del Aisne y la Champagne no ha habido nada notable.

La artillería alemana, sobre la que tuvimos ventaja en días anteriores, se ha mostrado ayer menos activa, pero ha sido dominada por nuestra artillería pesada.

En la zona alrededor de Reims, ha obligado a los alemanes a evacuar algunas trincheras, realizándose la evacuación bajo el nutrido fuego de nuestra artillería.

En la región de Phener el enemigo en dos contraataques, pretendiendo conquistar las trincheras que perdieron el día 8, han sido rechazados, debido principalmente a que el terreno conquistado ha sido protegido y fortificado de modo formidable.

Continúan nuestros progresos en la región del Argoans.

Hemos conquistado nuevas trincheras y realizado varios contraataques, fortificando al mismo tiempo el terreno ganado.

En los sitios del Mons hemos alcanzado grandes ventajas en el uso de artillería que allí se desarrolla.

En los bosques de Lapatre tomamos algunas trincheras enemigas.

Nada nuevo que señalar en el resto del frente.

Noticias de la tarde

Sigue el cañoneo

Un telegrama oficial alemán dice las siguientes noticias:

Continúa el cañoneo en la región de los legos.

Toma de otra población

En la Polonia Septentrional los alemanes han continuado su avance.

Han atravesado el río Vistula y en su orilla derecha han ocupado la población de Reimry.

En este hecho de armas se han apoderado de 600 prisioneros y de varias ametralladoras.

Más ataques

En la orilla izquierda del Vístula siguen atacando los alemanes a los rusos.

En la Polonia meridional han sido rechazados varios ataques de los rusos.

En Francia

En Sonnia los franceses se limitan a cañonear las posiciones, contentando la artillería alemana a los disparos de la enemiga.

General herido

París.—El general Dulyver que operaba en el Este de Francia, fué gravemente herido el 27 de Noviembre por un cañón de granada que le alcanzó en la pierna izquierda.

Se encuentra en el hospital militar de Epinal.

Bajas francesas

París.—Entre las últimas bajas francesas se cuentan el coronel Petitjean, que, llevando en regimiento al salto, intentó tomar las posiciones enemigas en Arras; el coronel de cazadores Jacques; el vicario Nalieux, capellán de la guarnición de Arras; el H. Banquin, marino, profesor del colegio que su asociación religiosa tiene en Skobari, y el H. Daniel Poesnel, director de la escuela de Portrieux.

¿Cuál es el plan alemán?

San Petersburgo.—Las opiniones de los críticos militares rusos se presentan divididas al apreciar las batallas libradas entre los alemanes y rusos en Polonia.

Unos creen que el plan alemán es sostener su frente en posiciones atrinchadas y envolver las dos alas del ejército ruso.

Otros opinan que el objetivo alemán es romper al centro ruso.

El coronel Schvaky estima que los alemanes quieren envolver el ala izquierda rusa y entrar por la brecha Luk Czestoch w, amenazando así por el Oeste la ciudad de Petrk w, capital de la provincia del mismo nombre.

Pero esta brecha tiene 80 kilómetros de largo y son necesarias seis ó siete divisiones de ejército alemanes para ocuparla.

La situación juzgase en conjunto como poco favorable para las armas rusas.

Sábese que la toma de Lodz, ha producido enorme consternación en toda Francia.

Las Cortes

Congreso

Preside el señor González Besada. En el banco azul los señores Dato y Sánchez Guerra.

Se leen los reales decretos en virtud de los cuales se admite la dimisión presentada por don Francisco Bergamín y se nombra para sustituirle a don Gabino Bagallal, que continuará desempeñando la cartera de Hacienda.

El señor Dato explica la crisis diciéndole:

Al terminar ayer la sesión del Congreso, nos reunimos en Consejo los ministros y un querido é ilustre compañero nuestro, dimitió.

El señor Dato dedió grandes elogios al señor Bergamín.

Añade que aún cuando la crisis la había originado una opinión personalísima de un ministro, todos sus compañeros pusieron a su disposición sus carteras y él lo comunicó al Rey. El monarca le ordenó que fuese a La Granja y anoche mismo marchó al real sitio, llevando las dimisiones de todo el Gabinete.

Plantada la cuestión de confianza el Rey me la reiteró, facultándome para que yo recomponiera el gobierno en la forma que tuviese por conveniente.

Nada más tengo que decir respecto de esta crisis que es perfectamente parlamentaria y conocida de todos su génesis y desarrollo.

Restame decir que el gobierno quiere vivir en las Cortes manteniendo la concordia con todos los partidos, pero debo añadir que eso no obsta para que la última palabra la diga la mayoría.

El señor Dato termina su discurso rogando al señor Cambó que aplaque para mañana el debate que debía iniciar hoy. Hace el ruego por tener que marchar inmediatamente al Senado a hacer análogas manifestaciones sobre la crisis.

El Sr. Cambó accede a ello.

Seriano comienza diciendo que se extraña mucho de que nadie haya hablado después de lo que aquí se dijo ayer.

Ni siquiera el Sr. Burell que ayer amenazaba que iniciaría un debate sobre la crisis.

Aquí, en pleno salón de Sesiones, se dijeron ayer cosas enormes respecto a la neutralidad, y luego resulta que la única víctima de la neutralidad ha sido el Sr. Bergamín.

Protesta contra lo ocurrido y singularmente contra Romanones.

Parece que aún flota en el ambiente de esta Cámara la palabra perifer.

Los republicanos protestamos contra lo ocurrido ayer y tomaremos parte en los debates que se inician para tratar de la neutralidad.

Yo creo que hoy comenzaría el debate. Lo esperamos todos después del reto que ayer lanzó aquí iracundo el conde de Romanones.

Los republicanos, por patriotismo, no iniciamos el debate sobre la neutralidad, pero intervendremos en él cuando se suscite.

Santa Cruz hace suyas las palabras de Soriano.

Luego pregunta si se mantendrá íntegro el presupuesto de Instrucción Pública tal como lo presentó Bergamín.

El Sr. Sánchez Guerra dice que eso deben preguntarlo al señor Bagallal cuando se halle en la Cámara, y respecto al debate sobre la neutralidad espera que no aborden el asunto ni el señor Burell ni el Sr. Soriano.

Continúa la sesión.

Senado

Preside el general Azárraga.

Leída y aprobada el acta de la anterior, el señor Dato explica la crisis en forma análoga que en el Congreso y sigue la sesión.

Miscelánea

La «Gaceta»

La de hoy publica una convocatoria para exámenes de ingreso en la carrera diplomática.

Dimisión

Se ha firmado un decreto admitiendo la dimisión del cargo de inspector jefe de policía de Barcelona que ha presentado el señor Millán Astray.

Honores

El «Diario Oficial» del ministerio de la Guerra publica hoy los honores fúnebres que deben tributarse al morir los brigadas.

Activista de su brigada, secuestró ó batió, ó de otro de la misma guarnición diez soldados y un corneta marchados por otro brigada.

Mencheta.

Cámara de Comercio

Sesión del día 10 de Diciembre

A las cuatro de la tarde reunió en su local de la calle de Sevilla la Cámara Oficial de Comercio é Industria, bajo la presidencia de don Carlos Carbonell y asistiendo los señores Carrillo Pérez, Delgado Martínez, Salmoral Arce, Fernández Vergara, del Pozo Yusta, Herrero García, Doyal de San Román, García y García y el secretario señor Ramírez.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, el señor Carbonell hizo uso de la palabra, dando la cuenta a la Cámara del resultado de las reuniones celebradas en Madrid por el Comité ejecutivo de las Cámaras, a las que había tenido el honor de asistir, representando las de Andalucía y Canarias.

Expuso a continuación la necesidad en que se encontraba la Cámara de estudiar con detenimiento el asunto relativo a las zonas neutrales, puesto hoy a discusión en el Parlamento.

Por la importancia del asunto acordó nombrar una comisión, compuesta por los señores Carbonell, Delgado Martínez, Rodríguez Maza, Rioja y Pozo, para que se encargase de estudiar el asunto con el detenimiento que merece y emitir dictamen con objeto de exponerlo después a la aprobación general de la Cámara.

A continuación fué leído y aprobado el presupuesto general de ingresos y gastos de la Cámara para el próximo

ejercicio de 1915, presentado por la Comisión de Hacienda.

Después se acordó prestar incondicional apoyo a las instancias siguientes dirigidas al Gobierno: una de la Cámara de Comercio de Murcia para que se supriman de nuevo los derechos de arancel de los trigos; otra de la de Valencia para que se establezca como permanente la línea subvencionada que se ha creado entre el norte de España é Inglaterra; otra de la de Jerez de la Frontera para que no prospere la proyectada reforma de la ley de alcoholes; otra del Centro Comercial Hispano-Marroquí de Barcelona, comprensiva de varias peticiones dirigidas a la Junta de Inicativas; otra de la Cámara de Palma de Mallorca respecto a cobros y pagos en Inglaterra y adopción del patrón oro en España; otra de la de Cartagena para que se supriman de los conocimientos de embarques y contratos de fletamento las cláusulas que son contrarias a las disposiciones del vigente Código de Comercio.

También se acordó enviar la adhesión leída por la «Caja de América» de Barcelona, institución que tiende a fortalecer la intimidad Ibero-Americana.

A continuación se leyó una carta del industrial de Poblano don Hipólito Osbrat, en supeña de que se gestionara de las compañías ferroviarias la concesión del billete económico no sólo para los viajeros de comercio sino para los jefes de industrias y establecimientos comerciales.

La Cámara acordó hacer la petición por lo que respecta sólo a los viajeros, por considerar que dado el excesivo número de industriales y comerciantes matriculados, las compañías no habían de acceder seguramente a tal demanda.

Por último y a propuesta de la presidencia se acordó consultar a la Dirección de los ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante sobre el proyecto de ferrocarril de Puertollano é Odróba, por entender que esta Compañía es la que está en mejores condiciones de emprender la construcción y explotación de dicha obra, siendo además posible que tenga formado algún plan sobre la misma.

Tratóse otros asuntos de personal y con ello se dió por terminada la sesión.

EN PRO DE LOS CIEGOS

La semilla que derramó en esta capital el ilustre y digno presidente del Centro Instructivo y protector de Ciegos de Madrid, D. Eugenio Canora y Molero, no cayó en terreno estéril; al contrario, ha germinado y está pronta a dar su benéfico fruto.

Ya está constituido en esta capital el Centro instructivo y protector de Ciegos que con el nombre de «Nuevo Horizonte Córdoba» dirige acertadamente D. Balduino Luque de la Vega; es decir, que ya tienen esos desgraciados un Centro que los instruya y pronto un techo que los cobije. Pero como todas las instituciones incipientes y humildes necesitan el apoyo de cuantas personas puedan contribuir al completo desenvolvimiento de la misma, en este caso a las autoridades les corresponde el primer lugar y en segundo al pueblo cordobés, modelo de hospitalidad y de cultura. Y quien duda de la pronta constitución de esta Sociedad contando con estos elementos? Basta, por otra parte, poner la atención en el fin que se propone para que nadie vacile en protegerla y admirarla. ¿Quién nos libra tan poco de contraer tal desgracia ó de tener un hijo con la misma? Y quién más digno de compasión, de instrucción y apoyo que el pobre ciego? Si pensamos en él o si nos ponemos en su lugar, desde luego comprenderemos su desventura, es por todos conceptos el más desdichado de los desgraciados mortales; para ellos no hay bellezas, todo se reduce a diferencias de formas; ni emociones, ni amor, porque el amor que ellos tienen es incompleto, por ser el sentido de la vista la fuente del verdadero cariño.

Ya cuentan con muchos individuos que con el nombre de socios protectores conyuvan en beneficio de la Sociedad, pero no es lo bastante para cubrir los gastos que una empresa de esta índole supone, ellos no son exigentes en sus peticiones, con cuotas humildes se complacen y la económica donación de 25 céntimos al mes, es para ellos un beneficio que agradecen con el alma. Y quien por su situación no puede corresponder con éste donativo a tan benéfico fin? Nadie, me apresuro a contestar y contestará quien lee estas líneas. En esto confían los miembros que componen esta Sociedad y yo creo, que con el entusiasmo que ellos poseen y la segura protección de las autoridades y del humanitario pueblo de Córdoba, serán coronados pronto y con éxito sus deseos.

Antonio Delgado Corbacho.

10-12-914.

Maiz del país

Para precio y condiciones, dirigirse a D. José de Rioja en Liquidación. Córdoba.

Imprenta «El Delincuente» Américo Morales, 8

CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.-CÓRDOBA

Agendas Bailly-Baillièrre para 1915

<p>Agenda de Butete</p> <p>CONTIENE Diario en blanco para anotaciones de ingresos y gastos, con importantes datos, muy necesarios en oficinas de Banca, Comercio, partou-lares, etc.</p> <p>Quatro ediciones económicas.</p> <p>Madrid: 1,50, 2 y 3 pesetas.</p> <p>Provincias, 0,50 más.</p> <p>Quatro ediciones completas.</p> <p>Madrid: 2,50, 3 y 4 pesetas.</p> <p>Provincias, 0,50 más.</p>	<p>MEMORANDUM DE LA Cuenta diaria</p> <p>CONTIENE Secciones especiales para anotar visitas; señas útiles, gastos e ingresos diarios, y cuanto se necesita para llevar ordenados y sin temor a que se olviden los múltiples asuntos en que se desarrolla la vida moderna.</p> <p>PRECIOS</p> <p>Madrid: 2,50 y 3 pesetas.</p> <p>Provincias, 0,50 más.</p>	<p>Agenda Cuilnaria</p> <p>LIBRO DE LA COMPRA que contiene 365 minutos y más de 700 recetas.</p> <p>Explicación de los gastos en los menús diarios.— Agenda para anotar al día los gastos de cocina.</p> <p>PRECIOS</p> <p>En Madrid, 2 pesetas.</p> <p>En Provincias, 0,50 más.</p>	<p>Agenda de Bolsillo</p> <p>PARA uso de Particulares.</p> <p>Precioso libro de notas, dividido por días, con interesantes datos sobre Correos, Telégrafos, Teléfonos, tran-vías, carruajes, etc.</p> <p>Encuadrado en tela, con bolsillo interior y portapluma.</p> <p>PRECIOS EN MADRID</p> <p>De dos días en plana. 1,50 pts.</p> <p>0 en cartera piel. 3,00 »</p> <p>De un día en plana. 2,00 »</p> <p>0 en cartera piel. 3,50 »</p> <p>Provincias, 0,50 más.</p>	<p>AGENDA Médico-quirúrgica de bolsillo</p> <p>4 Memorándum terapéuticos, Formularios médicos y diario de visita.</p> <p>CONTIENE Diario en blanco para las anotaciones particulares.— Hojas para los tratados del pulso y temperatura.— Memorándum de terapéu-ticos.— Formularios.— Vagos y contrayentes.— Se-ñas útiles a médicos, farma-céuticos y veterinarios, etc.</p> <p>PRECIOS</p> <p>Madrid. 2,50 pts.</p> <p>0 en cartera piel. 3,00 »</p> <p>Provincias, 0,50 más.</p>
--	---	--	---	--

Pedidos: CASA EDITORIAL BAILLY-BAILLIÈRRE, Muñoz de Baiboa, 21, y Plaza de Santa Ana, 11.—MADRID

Y en todas las Librerías, Papelerías y Objetos de Escritorio.

"La Estrella"

Sociedad Anónima de Seguros

DOMICILIO SOCIAL: MADRID, ESPOZ Y MINA, 6

Capital desembolsado: 5.000.000 de pesetas

Seguros de incendios — Seguros marítimos

Seguros sobre la vida — Seguros de paquetes por ferrocarril

Banco de España — Banco de Oviado

Banco Hispano-Americano — Banco Español del Río de la Plata

«La Estrella» tiene hecho el depósito que previene la Ley

Sub-director en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén:

D. Antonio Conpote: OFICINAS, ALFAROS 28 Y 30, CÓRDOBA

Representantes en todas las capitales y pueblos importantes de España.

Accidentes del Trabajo

«LA ESTRELLA» TRABAJA ESTE RAMO A PRIMAS MUY REDUCIDAS y RESPONDIENDO DEL RIESGO DE HERIDAS

Delegado en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén:

D. Antonio Conpote: OFICINAS, ALFAROS 28 Y 30, CÓRDOBA

ARADOS de vertedera giratoria y fija

Cubresemillas Aporcadores De Subsuelo Polisurcos



Instituto General y Técnico de Córdoba

Observaciones meteorológicas verificadas hoy.

EN VENTIDUAZRO NONAS

Temperatura máxima al sol y al aire libre.	16 80
Id. (d. á la sombra y al aire libre.	12 40
Id. mínima á la sombra y al aire libre.	9 00
Id. media á la sombra y al aire libre.	10 70
Oscilación.	3 40
Agua de lluvia en milímetros.	0 4
Agua evaporada en milímetros.	0 60

OBSERVACIONES A LAS 8 DE LA MAÑANA

Altura barom. en mm. á 0°	754 67
Temperatura á la sombra.	9 80
Id. de termómetro húme-décido.	9 60
Tensión de vapor.	8 80
Humedad relativa.	97 50
Estado del cielo.	Luvia
Dirección del viento.	E.
Fuerza.	Ventolina
Velocidad en kilómetros.	65 00

Córdoba 11 de Diciembre 1914.—
El catadrático de física. **Rafael Vázquez.**

No te mueras, sin ver Madrid

Viajes gratis á Madrid

Ida y vuelta, Ferrocarril, transporte de equipajes, automóviles, hoteles, diversiones y una carta de crédito de **125 PESETAS.**

Quince días bien aprovechados en la villa y Corte. Itinerario Completo:

Primer día.—Llegada de los excursionistas, presentación en el local de "Turismo Hispano-Americano", Paseo de orientación en coche. Misión Doré, Paseo en automóvil. Museo de Arte Moderno. Triunfo Palace y Teatro Cómico.—2.º día. La Parada en el Real Palacio. Real Armería, Real Casa de Campo, Gran Teatro y Teatro de Apolo.—3.º día. Museo Arqueológico Nacional, Biblioteca Nacional, El Retiro, Palace Hotel y Teatro de la Comedia.—4.º día. Museo del Prado, Lyon D'or. Paseo en automóvil, Príncipe Alfonso, Academia de bilhar y Super-Tango.—5.º día. Congreso de los Diputados, Museo de Reproducciones Artísticas, Real Palacio, Frontón Central, Nueva España, y Teatro de Lara.—6.º día. Casa de la Moneda, Museo de Historia Natural, Museo Naval. Plaza Mayor, Hotel Ritz, Teatro Benavente y Teatro Romea.—7.º día. San Francisco el Grande, Plaza de la Cebada, Real Fabrica de Tapices, Pasadizo de Hombres Justos, Museo Antropológico, Uteal Rom y Teatro Español.—8.º día. El Prado, Chamberí, Palace Hotel.—9.º día. Torre de Santa Cruz, Casino de Madrid, Plaza de Toros, Príncipe Alfonso, Palace Hotel y Teatro de la Zarzuela.—10.º día.—Observatorio Astronómico, Circo de Bellas Artes, Museo de Artillería, Parque de Bomberos, Ateneo Científico Literario y Teatro Real.—11.º día. Palacio del Senado, Cárcel Modelo, Paseo en coche por la Moneda, Royalty y Teatro Martín.—12.º día. Excursión al Escorial y Teatro Cervantes.—13.º día. Centro de Hijos de Madrid, Banco de España, Fabrica de Tabacos, Cervetería de Candelas, y Teatro de Novedades.—14.º día. Real Academia de Bellas Artes de San Fernando. La Bombilla, San Antonio de la Florida y Teatro de Esti-va.—15.º día. Almuerzo de despedida en el Restaurant de Tournoi.

Para pertenecer á nuestra vastísima liga de propaganda de las bellezas de España, basta sóo comprar todos los meses un Cheque de Turismo cuyo importe no se pierde, pues su valor real y positivo constituye un verdadero reintegro.

Si en Pascuas ó Año Nuevo quiere usted hacer un viaje práctico y agradable desde Madrid á provincias, desde provincias á Madrid, ó desde una provincia á otra provincia, no tiene más que dirigirse á nosotros, pidiéndonos nuestras.

Combinaciones Mutuas—5 pesetas en primera clase; 3 en segunda y 1 en tercera. "Turismo Hispano-Americano", Nicolás M.º Rívero, 1.º pral., esquina á Alcalá.—Teléfono 4 626.—Apartado de Correos 28.—Dirección Telefónica "Turismo", Madrid.

Espectáculos

TEATRO-CIRCO

Hoy estreno de la interesante película en dos partes y 1.400 metros, titulada "La palabra quemata".

Precios: Palcos sin entrada 2 pesetas; butaca 40 céntimos; anfiteatro 25; entrada de palco 40; entrada de grada 10.

GRAN CINE

Todos los días, á las seis de la tarde, sección vermouth, compuesta de preciosas cintas cinematográficas.

Continúan los Vive-kis, la Baldo y el Trio Gómez.

Todas las noches nuevas y escogidas películas.

Precios: Sección vermouth. Butaca 30 céntimos; anfiteatro 20; entrada general 10; niños 5.

Noche. Butaca 70 céntimos; anfiteatro 30; entrada general 15.

PAVOS

Se venden en la calle Angel de Saavedra, núm. 4, principal izquierda. 8-8

Máquinas de Vapor Lanz

SEMIFIJAS Y LOCOMOVILES

EXISTENCIAS

Las hay nuevas y de ocasión de todas fuerzas* entrega inmediata. Para venta y alquiler. Dirigirse, Otto Wolf, Plaza de Cataluña, 9, Barcelona.

¿REUMATICOS?

Si queréis ver desaparecer vuestros dolores usad el

Bálsamo Victoria

que á base de Mesotan, Mentol, Alcautor, Cooaina y Salicilato de Metilo, elabora la **FARMACIA CENTRAL DE LA VICTORIA.**

Basta dar una ligera fricción sobre la parte dolorida y reconheir á con una bayeta ó franela para conseguir el efecto inmediato.

Precio 2 pesetas.—Depositorio en Córdoba Dr. Marín, Gondomar 2 farmacia

Calle Real

Juan Carrara é Hijos

GIBRALTAR

Agencia de Vapores Transatlánticos para el Brasil y la Argentina

Próximas salidas (salvo modificación)



Para Santos y Buenos Aires

Saldrá el día 3 de Enero de 1915, el expéndice paquete,

GARIBALDI

Trate inmejorable, alumbrado eléctrico, pan y carne fresca y vino todo el viaje, comida abundantísima, Médico, medicinas y enfermería gratis.—Telégrafo Marconi para comunicar desde alta mar con otros vapores y con la tierra.—Puede reservarse la cabina con anticipación dirigiéndonos por carta ó telegrama, que se contestará en el mismo día de su recibo.

Para más informes, acádase á

JUAN CARRARA E HIJOS, Agentes, calle Real.—GIBRALTAR

BOLETIN DE SUSCRIPCION

TURISMO HISPANO-AMERICANO

D.
recibo de
desca ser miembro de **TURISMO HISPANO AMERICANO**, y tener derecho al uso del Diploma, de la Insignia y del Carnet de identidad que sirven para utilizar todos los beneficios (asi como las rebajas en vapores, ferrocarriles, hoteles, etc.) que proporciona esta institución patriótica. Se compromete á adquirir mensualmente un «Cheque de Turismo de _____ pesetas».

Fecha. Firma.

El Defensor de Córdoba

Diario católico de noticias

Precio de suscripción: Cinco pesetas al trimestre.

Precio de anuncios: En primera plana, 75 cénts. línea. En la sección de Noticias locales, 50 id. En tercera plana, 30 id. En cuarta, 10 id. Comunicados desde una peseta línea. Descuentos según la importancia de las órdenes. A los suscriptores, 50 por 100 de rebaja.

Regulas de defunclón: En primera plana, á una columna, 15 pesetas; á dos id., 20, y á tres id., 30. En tercera plana, á una columna, 10 pts.; á dos id., 15.

Redacción, Administración é Imprenta

Ambrosio de Morales, 6 Teléfono, 70

Música

En el antiguo y acreditado Almacén de pianos é instrumentos de Hijo de Sánchez Gama, calle Claudio Marcelo, 5, se vende por exceso de existencia todas las obras de estudio á menos de su valor, así como también todas las demás obras de Ediciones Nacionales y Extranjeras.

Para fuera de Córdoba se remite libre de franquico.

Continental Es la mejor máquina de escribir de cuantas compiten en el mercado.

Representante en Córdoba: **A. Morales Imprenta «La Verdad».**

MILITARIA

CHOCOLATE DE LA TRAY

FABRICADO POR Los Hijos Carrara

TRAPISSE

en San Juan de los Rios, en Gijón

PAQUETES DE	KASTILIAS	PESETAS
1.ª marca: Chocolate de la Traya	400 gramos	12, 15 y 24
2.ª marca: Chocolate de familia	400 —	12 y 18
3.ª marca: Chocolate económico	400 —	12

Elaborados según fórmula aprobada por los Embajadores Químicos Municipal de Madrid Pamplona y San Sebastián.—Cajas de meriendas de 24 pesetas, con 64 raciones. Descuento desde 50 paquetes. Portes, almuerzo, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima, se fabrican con canela, sin olin y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hace toda clase de cargo desde 50 paquetes. Al día: H. Se hallan únicamente de venta.

Nerviosos!

Cigarrillos carminativos

Eficaces para combatir las afecciones de la Boca, Garganta, Pecho y enfermedades nerviosas. Elaborados estos Cigarrillos con Melisa, Terpinol, Esencia de Pino Marítimo, Mentol Guayacol y hoja de coca, sus maravillosos efectos se observan desde el primer cigarro.

Pueden fumarse cuantas se quieran, por ser completamente inofensivos. Paquete, 50 céntimos.

Depositario en Córdoba: **Dr. Marín, Gondomar, n.º 2, Farmacia**

Fernando Guijo

Dentista

Gondomar sin núm. (donde está la fotografía)